

ALBERTO NOGUÉS

Santiago, 8 de febrero de 1962

4093450 550

N

Ilmo. Señor
D. Juan Mujica
Calle de Alfredo Salazar 389
Miraflores, Lima.

Mi querido Juanito:

Vergüenza me da escribir esta carta ya que estoy en grande deuda contigo. Pero no puedo seguir haciendo lo del aveatrur para tranquilizar mi conciencia de manera que, confeso y contrito me hago presente para dar respuesta a tus dos cartas tan cariñosas: una, primera, que me escribiste hace varios meses, cuando llegué a Santiago y que, deseoso de corresponder inmediatamente a tu gentil saludo, me dormí sobre los laureles girando en descubierto sobre tu bondad. Otra, la segunda, que llegó a mis manos hace dos días, como índice acusador. Y, sin más, me pongo a enviarte estas líneas.

En primer lugar para agradecerte el recuerdo que me has dedicado. Créeme, Juanito, que estoy feliz de hallarme en tu país; ya hablamos de lo mucho que los paraguayos queremos a Chile cuando vine en 1959, y sería largo el referirte cómo, sin pensarlo, me encontré de pronto con el honroso ofrecimiento de representar a mi patria en esta querida tierra. A aquel honor se añadió, como ves, un privilegio: el de ostentar esa representación en Chile. Dejo para cuando tenga el gusto de verte el referir todas estas cosas de las que se complace mucho hablar.

Estuve ausente, en Asunción, por 4 o 5 días, y acabo de regresar. Supe, es cierto, que se casaba una hija tuya; que también esta oportunidad sirva para presentarte los votos muy cordiales que por su felicidad hacemos mi mujer y yo. Me preguntas en la última de tus cartas si recibí de vuelta el cheque de diez dólares que te había enviado para que se comprases los dos tomos de Kyaguirre. Sí, los recibí hace mucho rato y te agradezco los desvelos que habrás pasado detrás de esa rara avis. Piñate que, de pura casualidad, di con "Los intereses católicos en América" en un remate aquí, en Santiago. De manera que se ha sosiegado mi inquietud por obtenerlo.

Siguiendo con mis aficiones, voy a menudo a la Biblioteca Nacional a leer documentos. Estoy empeñado en saber algo del Obispo Juan González Melgarejo que fue paraguayo y regentó la diócesis de Santiago, iniciando la construcción de la actual Catedral. Ya tengo algún material reunido y, Dios mediante, escribiré una monografía sobre este ilustre compatriota. También se ha ocupado del Canónigo Juan Pablo Frates, compañero de O'Higgins y de principal actuación en la Independencia de Chile. Frates no era paraguayo pero sí lo fué su padre y, a propósito de este personaje, ya he pergeñado unas cuartillas que, cuando estén en estado de merecer, te las haré llegar. Como ves, sigo siempre con temas históricos y no encantaría hablar de ellos contigo y pedir a tu admirable memoria y extraordinarios conocimientos en la materia, las luces que a mí me faltan. A ver si esas funciones de Arequipa te dejan tiempo y te largas por unos días a Santiago.

Para qué decirte que encuentro fácil mi feliz misión en Chile. Tengo constantes oportunidades de apreciar el cariño que se siente por mi país y a mí no me cabe mejor manera de agradecerlo que repetir esto: "No ha cambiado de Patria".

Te ruego presentes a tu mujer los sentimientos de mi respetuosa estimación y, en la esperanza de poder abrazarte y darte testimonio de mi gran afecto hacia tí, recibe por hoy este otro abrazo epistolar con mi mejor cariño y amistad

Atentamente
Alberto Nogués Pérez

[Carta] 1962 febrero 3, Santiago, Chile [a] Juan Mujica,
Arequipa, Perú [manuscrito] Alberto Nogués Pérez.

AUTORÍA

Autor secundario:Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1962 febrero 3, Santiago, Chile [a] Juan Mujica, Arequipa, Perú [manuscrito] Alberto Nogués Pérez. 1 hoja ; 28 x 21 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa